
COMITE DE GESTION SISTEMA EXPLOTACION BARBATE

 
ACTA DE LA REUNIÓN DEL COMITÉ DE GESTION DEL SISTEMA BARBATE DEL DISTRITO 
HIDROGRAFICO  GUADALETE-BARBATE  DE  LA  AGENCIA  ANDALUZA  DEL  AGUA 
CELEBRADA EN LA DELEGACION DE MEDIO AMBIENTE DE CADIZ, EL DÍA 5 DE JULIO DE 
DOS MIL DIEZ.

En el lugar y fecha señalados, a las diez horas en punto se celebra la  reunión del Comité de 
Gestión de Barbate del Distrito Hidrográfico Guadalete-Barbate de la Agencia Andaluza del Agua.

Con el siguiente Orden del Día.

1º.- Lectura y Aprobación, si procede del Acta anterior.

2º.- Situación hidrológica.

3º.- Cánones y tarifas. 

4º.- Ruegos y  preguntas. 

Asisten al  acto,  la  Directora  Provincial  de  la  Agencia  Andaluza  del  Agua,  Doña  Silvia  López 
Gallardo  en  calidad  de  Presidenta  del  Comité  de  Gestión,  así  como  los  vocales  titulares  o 
suplentes que acontinuación se relacionan.

1) Por las Administración.
ADMINISTRACION    TITULAR SUPLENTE
Consejería Medio Ambiente D. Manuel Valero Ballesteros

Consej.Econo. Innv.y Ciencia D. Jaime Domínguez Lobatón

Consejería Agricultura y Pes. D. Antonio Tejero Navarro

Consejería de Salud D. Camilo Mayán Buhigas

C.Turismo,Comercio y Depor Dña. Mª Dolores Gallardo Correa

Fed. Andaluza de Municipios 

Distrito H.Guadalete-Barbate

DirecciónGral.Infraestruc turas y 
Explotación
Dirección Explotación  Sistema D. Oscar Cortés Oliver

2) Por las Organizaciones Socioeconómicas.

ORGANIZACIONES TITULAR SUPLENTE
Organización Sindical UGT

Organización Empresarial 
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            3) Por los Usuarios

USUARIOS   TITULAR SUPLENTE
Organiz. de Regantes

Organiz. de Consumidores Dña. Rosa Andamoyo Fernández

Usos  Urbanos

Usos  Urbanos D. Antonio Escribano Rodriguez

Usos  Agrarios

Usos  Agrarios D. Manuel Peña Ortega

Usos  Agrarios D. Rafael Domecq Solís

Usos  Agrarios D. Rafael Buendía Ramírez Arellano

Usos  Agrarios D. Antonio León Bohorquez

Usos  Industriales

Usos  Turísticos

En calidad de invitado asiste al acto Don Juan Manuel Pérez Corrales, técnico del Ayuntamiento 
de  Tarifa.  Ejerciendo  como secretario  del  Comité  de  Gestión  el  Asesor  Técnico  del  Sistema 
Barbate Manuel Rivera Pareja.

Queda recogida la asistencia en el Anejo nº1, que presenta un cuadro de firmas, con los titulares y 
sus suplencias correspondientes, así como invitados.

En el comienzo del acto, toma la palabra Doña Silvia López Gallardo que manifiesta la intención 
de que el comité para otra reunión, pueda comenzar en 1ª convocatoria y como muy tarde en la 
segunda  puntualmente  a  la  hora  convocada,  ya  que  lo  considera  una  falta  de  respeto  y  de 
puntualidad.

 A continuación se pasa al punto primero del orden del día.

1.- Lectura y aprobación si procede del acta anterior.
Sigue con la palabra Doña Silvia López Gallardo, que pregunta si alguien tiene algo que alegar al 
acta.
Toma la palabra Don Antonio León Bohorquez en representación de usos agrarios (Comunidad de 
Regantes Ingeniero Eugenio Olid), diciendo que no está de acuerdo con el acta anterior, ya que 
mantiene que se debe incluir en la misma como aprobado, el apartado del punto segundo del acta 
que se refiere a la reserva de agua de 3 Hm3 del embalse Almodovar, para que fueran detraidos 
los consumos iniciales dentro de este computo y se dedicaran a riegos.
Contesta  el  Director  de  Explotación  del  Sistema  Barbate,  Ingeniero  de  Caminos  Canales  y 
Puertos,  Don  Oscar  Cortes  Oliver  que  en  el  Plan  Hidrológico  Guadalete  Barbate  en  vigor, 
mantiene claramente la reserva de 3 Hm3, como tope para abastecimiento urbano, sin que pueda 
haber otra interpretación.

El secretario de la comisión aclara que este punto no fue llevado a votación y por tanto 
consta en el acta tal cual esta expuesto ya que después de que los intervinientes en el mismo 
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dieran  su  opinión,  la  Directora  Provincial  entonces  Doña  María  Gemma  Araujo  Morales 
dirigiéndose con la mirada y la palabra al propio secretario, propuso que constara en acta.

Se aprueba  el  acta  por  unanimidad,  después  de haberse preguntado  si  alguien  se  opone  al 
mismo, no habiendo voto en contra.
 
Pasamos al siguiente punto del orden del día. 

2.- Situación Hidrológica.

Toma de nuevo la palabra Don  Oscar Cortes Oliver para realizar la exposición del Informe de 
situación y asignación de recursos ( Se adjunta el mismo en el anejo 2º). Lleva a cabo un resumen 
de  la  situación  hidrlógica  que  ha  sido  muy  buena  este  año.   Presenta  los  resultados  de  la 
campaña de riego del año anterior. Continúa con la situación actual de los recursos disponibles en 
los embalses, que es muy optima. Explica   las actuaciones de desembalses obligados este año 
por motivos de seguridad y exceso de capacidad,  que en el  caso del embalse de Barbate el 
resultado ha sido de 137,85 Hm3 desembalsados (poco más de la mitada de su capacidad), en el 
embalse Celemín de 45 Hm3 ( como su capacidad) y en el caso del Embalse Almodovar 13, 91 
Hm3 (dos embalses Almodovar). 
Termina con la asignación de recursos para este año que propone una dotación para riego según 
el Plan Hidrológico de 70,79 Hm3.

Al  hilo  de  lo  expuesto  sobre  los  desembalses  interviene  Don  Manuel  Peña  Ortega  en 
representación de usos agrarios, para comentar que dado los datos del agua desembalsada por el 
Embalse Celemín, donde su cuenca ha llegado a aportar este año en exceso todo un embalse, 
sería más lógico que se diera más agua de este embalse.  

Pasamos al siguiente punto del orden del día. 

3.- Cánones y tarifas.

Toma la palabra Doña Silvia López Gallardo, para comentar que este punto no se va a tratar 
trasladándose al proximo comité. 

Pasamos al último punto del orden del día.

3.- Ruegos y preguntas.

Interviene Don Antonio León Bohorquez, que disculpa a Don José Bohorquez Mora Figueroa, ya 
que no ha llegado a la reunión por culpa del tráfico, a lo que la Directora Provincial le contesta, 
que un retraso de una hora no es admisible ni por tráfico.
Continúa el señor Don Antonio León, haciendo alusión a lo que ya se solicitaba el año pasado 
(que consta en su acta) de la flexibilidad de horario para el personal de embalses, para una mejor 
eficacia en el riego. Comenta la necesidad de habilitar un turno de al menos una hora por las 
tardes, que pudiera ser detraido del horario de mañana, ya que es mejor regar por las noches 
debido a una mejor tarifa eléctrica, por que los costes agrícolas se encuentran desfasados cada 
día mas.
Contesta Doña Silvia López Gallardo, que la Agencia Andaluza del Agua, obliga a restringir las 
horas  extras,  dado  las  circunstancias  económicas  en  las  que  se  encuentra  actualmente  la 
administración. Ya que ha habido un gasto de horas con un incremento exponencial. Es necesario 
buscar la eficacia para todos, ya que el tema se ha desmesurado. Hay que buscar un punto de 
equilibrio.
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A lo que el  Señor Don Antonio León propone elaborar un horario de riego por las tardes por 
escrito, como propuesta para que se estudie. 

Por último la Directora Provincial de la Agencia Andaluza del Agua, Doña Silvia López Gallardo 
toma la palabra y pregunta si hay alguna cuestión más . Y no habiendo ninguna intervención más 
termina la sesión proponiendo en principio vernos de nuevo en el próximo comité, posiblemente 
en los meses de Septiembre u Octubre, donde se espera tratar el punto del Canon.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las diez horas y venticinco minutos 
del día 5 de Julio de 2.010.

El Secretario
                                                                                            

Vº Bº
     La Presidenta

Fdo: Manuel Rivera Pareja

Fdo:  Silvia López Gallardo
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ANEJO Nº1
FIRMAS DE ASISTENCIA
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ANEJO Nº2
INFORME SOBRE EVALUACIÓN DE LA SITUACIÓN Y ASIGNACIÓN DE RECURSOS 
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